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德国民众眼中的中欧班列：

共享之路让沿线人民得实惠
繁荣之路带来发展新机遇
希望之路未来定会更出彩
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第十一届全国少数第十一届全国少数
民族传统体育运动会民族传统体育运动会
99月月88日—日—1616日日
在郑州举行在郑州举行

全力推进城市环境综合整治提升迎民族盛会 庆七十华诞

习近平：各族人民像石榴籽一样紧紧抱在一起

民族的大团结 你我的运动会

我奉献我奉献

精彩，是这样“炼”成的
——民族运动会开幕式大学生

演员排练的幕后故事
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徐立毅走访郑州铁路局

强化合作增创优势
共同提升郑州国际化综合交通枢纽地位

勇当心脏移植技术“领跑者”

潇洒的舞姿，灿烂的笑容……这是去年7月发
生在郑州七院心脏移植病房里温馨感人的一幕。

那一天，重获新生的心脏移植患者叶先生，
情不自禁地在病房里跳起了霹雳舞，用舞姿诠
释了自己的喜悦之情。

此前，等待心脏移植的叶先生，曾因心脏骤
停经历过一次生死考验。去年 6月 13日 10时
许，护士去病房巡视时，突然发现他没有意识，
脉搏消失，所幸经过紧急抢救转危为安。更幸
运的是，不久后他在该院成功实施了“换心”术。

心脏是人体的发动机，心脏移植是外科手
术王国皇冠上的最后一颗明珠。如何在心脏不
停止跳动、充沛血液喷射的情况下，安全地打开
心脏做手术？这不仅需要超凡的智慧和勇气，

更需要炉火纯青的外科技术。
厉兵秣马，再踏征程。去年年初，在获得心

脏移植准入资质前，郑州七院就未雨绸缪组建
了心脏移植团队，砥砺前行、攻坚克难。该院院
长袁义强说：“作为心血管病专科医院，我们一
定要敢于创新超越，做精、做细、做强、做大心血
管专业，勇当心脏移植手术的‘领跑者’。”

凭借技术实力和责任担当，2018年 4月，该
院开展了当年的第一例心脏移植手术。随后，6
月 24日、7月 16日接二连三独立成功实施了两
例“换心”术，且患者术后康复得都很好……

去年 4月份以来，该院已成功开展 17例心
脏移植手术。这在我省心脏移植手术历史上是
空前的，刷新了我省心脏移植水平新的高度。

打造心脏移植团队“梦之队”

“我早上去查房，告诉他：‘你就安心在这儿
治疗，我们一定让你健健康康地回去。’可他确
实病得挺重，‘发动机’需要换了，好不容易找了
一个新的，可是病人当时处于心源性休克状态，
这个‘新发动机’是用不上了，就上了个机器辅
助心脏。有幸在4天后把‘发动机’换了，现在他
恢复得很顺利，能去医院的花园散步了。”

在微信朋友圈，该院心脏移植中心主任杨
斌转发了一位贫困心脏移植患者参加水滴筹的
微信，并写下了这样一段话。

这位患者一波三折的“换心”背后，折射的
是该院心脏移植团队不畏艰难险阻，用青春和
汗水创造奇迹的拼搏故事。

其实，作为我省一所以心血管病诊疗出名
的医院，早在 2001年 10月，该院就开展了河南
省首例同种异体原位心脏移植手术，在中原器
官移植的历程上画上了浓墨重彩的一笔。

为了延续十多年前的荣光，重启心脏移植
后，该院专家团队可谓痴迷一般，反复学习实
验，度过了一段刻骨铭心的艰难日子。

“作为接棒者，这就要靠我们去拼搏和创新，
不断提升心脏移植专业技术。”杨斌说，“我们利用
一切可以利用的时间去学习，到实验室去做动物
实验，到技术更前沿的医院去进修，总之就是开动
脑筋不断钻研创新。”

该院从心外科、麻醉科等抽调人员组建心
脏移植专家团队，派专人到心脏移植技术前沿
的医院学习培训。

睡眠、饭量、情绪……记者注意到，在该院
心脏移植病房护理记录本上，密密麻麻地记录
着每位患者每天的生活细节。“每天看着患者一

点点地恢复，再难的等候都值得。”该院重症监
护室主任郭长英说，“像呵护新生儿一样，我们
要时刻关注患者的血压、心率，紧紧盯着肺动脉
压，随时了解患者各脏器的功能及各项化验指
标的变化。”

功夫不负有心人。一年多来，该院顺利完
成17例“换心”术，独立完成15例，移植频率、成
功率创下“双高”。

“中国跳水‘梦之队’缘何能屡屡夺冠，就是
因为队员选择的难度系数大。”袁义强打比喻
说，“目前，我们医院整个团队脚踏实地，业务精
湛，才敢于挑战风险，能做其他医院不能做、不
敢做的手术。”

托起移植患者“心希望”

“心脏移植远期效果是非常好的。”杨斌说，
比如扩张性心肌病，数据显示，10年生存率已超
过 80%。这也就是说，80%以上接受心脏移植
的扩心患者，移植10年后还生活得很好，可以像
正常人一样工作、生活、结婚、生子……

“但现实却是尴尬的。”该院心脏移植专家、
心外科八病区主任张向立介绍，我国现有心衰
病人 450 万，需要做心脏移植的病人并不在少

数，基本上是四五个病人在等一颗可移植心脏，
全国范围内一年心脏移植手术还不到400例。

一年 16 例，郑州七院这种责任担当和“换
心”加速度，无疑为无数心脏重症患者带来了

“心希望”。
“我现在身体恢复得很好，工作就是打扫一

下院内绿化带的杂物、落叶。”成为该院志愿者
的心脏移植术后患者小胡感激地说，感谢医院
不仅为他“换心”，还为他安排了工作，祛除了心
病，更解决了后顾之忧。

“那时候为了给小胡做手术，医院专门成立
了心脏移植组委会，经过多学科会诊评估，终于
在武汉一家医院找到了与之匹配度极高的供
体。”护士长赵巧燕说。专家团队辗转武汉，600
多公里，5个小时，在两个城市间奔波，终于让小
胡重获新生。

在移植病房，47岁的患者李先生满脸喜悦
地说：“你们看，我现在好多了，不仅脸色红润，
手也有血色了，以前全身都是黑色、青色的。”

“病人的幸福感，只有我们和其家人才能理
解。”袁义强说，“这些重获新生的患者，让我们
医生更有勇气、更有信心朝着心脏外科巅峰奔
跑攀登，期望尽可能地为更多的终末期心脏病
患者带来希望和新生。” 汪 辉 荣文翰

挑战尖端 造福心脏衰竭患者

郑州市心血管病医院开创我省心脏移植手术发展新时代
心脏移植被誉为当代的“医学之

巅”，更是心脏衰竭患者的一种特殊的
生命延续方式。

短短一年多时间，郑州市心血管
病医院（郑州市第七人民医院）就不畏
险阻、攻坚克难，顺利实施了17例心
脏移植手术。这一成果擦亮了“看心
脏，到郑州七院”的“郑州品牌”，开创
了我省心脏移植手术发展新时代。

本报讯（记者 刘俊礼 张昕）昨日，省委常委、市委
书记徐立毅走访中国铁路郑州局集团有限公司时表
示，郑州市将全力加强与铁路部门的合作，依托区位
优势，加快推进郑州枢纽体系建设，巩固提升郑州国
际化综合交通枢纽地位，强化郑州国家中心城市建
设、中原更加出彩、中部崛起的基础支撑。

牛卫国、吴福民一同走访。
徐立毅察看了郑州铁路局调度指挥中心，详细了

解铁路运输调度情况，并与郑州铁路局领导班子进行
座谈，共话合作。

徐立毅对郑州铁路局多年来为促进郑州经济社
会发展作出的贡献表示感谢。他指出，铁路枢纽是郑
州交通枢纽的骨架，铁路功能对郑州城市发展意义重
大，规划好、建设好、发展好铁路对郑州具有重要作
用。我们要贯彻落实好党的十九大提出的建设交通
强国的决策部署，立足郑州实际，围绕打造现代综合
交通枢纽，完善相关规划，加快重大铁路交通设施项
目建设落地，持续增强郑州区位优势；要以枢纽建设
引领经济圈、都市圈，不断增强郑州的辐射力、集聚力
和影响力；要加强双方产业合作，共同扩大开放，积极

推进货运建设与“一带一路”门户建设相结合，构建口
岸+物流+交通的格局，不断开创铁路和地方合作新
局面。希望郑州铁路局抢抓机遇，积极对接上级部
门，加大对郑州在客运、物流等方面的支持，进一步增
加客运始发比例，提升货运集疏功能，优化本地交通
组织，加快完善多式联运体系。郑州市将全力支持铁
路事业发展，积极创造条件、营造环境，与铁路部门进
一步深化合作，创新机制，整合资源，集成优势，共同
推进铁路事业持续健康发展，共同推进郑州国家中心
城市高质量建设。

市领导督导环境综合整治提升工作

营造整洁有序环境
展示郑州良好形象

本报讯（记者 李娜）昨日上午，市委副书记、组织部长、市
环境综合整治提升指挥部指挥长焦豫汝深入二七区重点商圈
和部分街道，实地督导检查环境综合整治提升工作。

督导组一行首先来到二七商圈，发现沿街下水道垃圾积
存、架空线缆零乱、广告牌设置不规范、小巷市场乱象等问
题。焦豫汝说，二七广场是郑州的重要窗口，要加大环境综合
整治力度，加强协调联动，提升标准频次，加快打造城市环境
亮点片区。要注重规划引领、突出特色，统一布局好建筑外观
色彩、形状、构造，确保与周边景观相协调。（下转二版）

市纪委监委发出“动员令”

在服务保障工作中
作表率树标杆走在前
本报讯（记者 赵文静）昨日，市纪委监委组织召开“迎民

族盛会 庆七十华诞”动员会。市委常委、市纪委书记、市监委
主任周富强出席会议并讲话。

会议传达了省委书记王国生来郑调研第十一届全国少数
民族传统体育运动会筹备情况时的讲话精神，省委常委、市委
书记徐立毅在省会“迎民族盛会、庆七十华诞”城市环境综合
整治提升工作电视电话会议上的讲话要求。 （下转二版）

我监督我监督

建设文明洁净有序的城市环境，迎接民族盛会，需
要你我共同参与和监督！

如果您发现身边有垃圾积存、卫生死角；机动车不
礼让斑马线，乱停车、乱变道、乱鸣笛、乱用灯光、乱抛
物，非机动车逆行、闯红灯违法载人、上高架以及拦车
散发小广告、拦车乞讨、横穿马路及翻越护栏等交通违
法和不文明行为，请拍下照片或视频，通过《郑州日报》、
《郑州晚报》、郑州电台、郑州电视台、中原网官方微信、
微博投诉举报，也可拨打新闻热线96678投诉，市属
媒体将第一时间进行曝光。

本报讯（记者 覃岩峰 王治）昨日
下午，市长王新伟会见建行河南省分
行党委书记、行长石永拴一行，共同见
证郑州市与建行河南省分行签署战略
合作协议。

市委常委、副市长谷保中参加会
见和签约。

王新伟对建行河南省分行多年来
支持郑州发展表示感谢，并简要介绍
郑州经济社会发展情况。他说，郑州
是国家支持建设的国家中心城市，航
空港实验区等五大国家战略叠加落
地，四条“丝绸之路”架起了联通世界
的桥梁，2018年实现地区生产总值破
万亿、常住人口破千万、人均生产总值
破十万“三大突破”。当前，郑州正以建
设国家中心城市为统领，以“1+4”大都
市区建设为方向，以“五区联动、四路
协同”为突破，加快构建“三中心一枢纽
一门户”。希望建行河南省分行充分
发挥自身优势，拓展支持郑州发展的
契合点、共赢点，积极创新金融产品、
金融模式、金融服务，为国家中心城市
建设注入更多“金融活水”；郑州市也
将为建行河南省分行等金融机构加快
发展提供全方位服务，大力营造良好
的金融生态环境，共同把郑州打造成
区域性现代金融中心。（下转二版）
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中国和土耳其都是重要新兴市场国家和发展中大
国，双方加强战略合作具有重要意义。两国要增进政治
互信，强化战略沟通，相互尊重彼此在涉及主权、独立和
领土完整问题上的核心利益和重大关切，巩固中土战略
合作关系发展的政治基础，确保双方关系始终在健康稳
定的轨道上运行

习近平同土耳其总统埃尔多安举行会谈

中土加强战略合作具有重要意义
习近平

全市国防教育
系列活动启幕

本报讯（记者 肖雅文 苏瑜 李京儒）昨日上午，由市
委宣传部和郑州警备区联合举办的郑州市国防教育系列
活动暨绿城国防大讲堂启动仪式在省人民会堂举行。市
委常委、宣传部长、副市长黄卿，市委常委、郑州警备区政
委白江民参加活动。

据了解，本次国防教育主题宣传系列活动将通过“国
防大讲堂”“国防及双拥晚会”等七项活动，推进国防教育

“进社区、进企业、进校园”，提高全民国防意识，打造在全
国叫得响的国防教育品牌。 （下转二版）
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开幕式大学生演员在排练

二七区：

以大会战姿态
提升城市环境
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